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令和４年第２回白鷹町議会定例会 第１０日 

 

追加変更議事日程 

令和４年３月１７日（木）午後３時００分開議 

 

 

日程第 １       行政報告 

日程第 ２ 議第３２号 白鷹町副町長の選任について 

日程第 ３ 議第３３号 白鷹町教育委員会教育長の任命について 

日程第 ４ 議第 ４号 令和４年度白鷹町一般会計予算について 

（予算特別委員長報告） 

日程第 ５ 議第 ５号 令和４年度白鷹町十王財産区特別会計予算について 

（予算特別委員長報告） 

日程第 ６ 議第 ６号 令和４年度白鷹町下水道特別会計予算について 

（予算特別委員長報告） 

日程第 ７ 議第 ７号 令和４年度白鷹町国民健康保険特別会計予算について 

（予算特別委員長報告） 

日程第 ８ 議第 ８号 令和４年度白鷹町農業集落排水特別会計予算について 

（予算特別委員長報告） 

日程第 ９ 議第 ９号 令和４年度白鷹町介護保険特別会計予算について 

（予算特別委員長報告） 

日程第１０ 議第１０号 令和４年度白鷹町後期高齢者医療特別会計予算について 

（予算特別委員長報告） 

日程第１１ 議第１１号 令和４年度白鷹町水道事業会計予算について 

（予算特別委員長報告） 

日程第１２ 議第１２号 令和４年度白鷹町立病院事業会計予算について 

（予算特別委員長報告） 

日程第１３ 議第３４号 令和３年度白鷹町一般会計補正予算（第１２号）について 

日程第１４       委員会の閉会中の継続調査について 

（議会運営委員会） 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○出席議員（１２名） 

  １番  今 野 正 明 議員     ２番  金 田   悟 議員 

  ３番  横 山 和 浩 議員     ４番  竹 田 雅 彦 議員 
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  ５番  丸 川 雅 春 議員     ６番  笹 原 俊 一 議員 

  ７番  小 口 尚 司 議員     ８番  奥 山 勝 吉 議員 

  ９番  山 田   仁 議員    １０番  菅 原 隆 男 議員 

 １１番  関   千鶴子 議員    １２番  遠 藤 幸 一 議員 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○欠席議員（なし） 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者の職氏名 

町 長  佐  藤  誠  七 

副 町 長  横  澤     浩 

教 育 長  沼  澤  政  幸 

総 務 課 長  樋  口     浩 

税務出納課長  佐  藤  雅  志 

企画政策課長  菅  間  直  浩 

町 民 課 長  衣  袋  則  子 

健康福祉課長  長  岡     聡 

商工観光課長  齋  藤  重  雄 

農 林 課 長 併 
農業委員会事務局長 

 大  木  健  一 

建 設 課 長  菊  地     智 

上下水道課長  鈴  木  克  仁 

病院事務局長  渡  部  町  子 

教 育 次 長  田  宮     修 

監 査 委 員  竹  田  謙  一 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○職務のために出席した者の職氏名 

議会事務局長  髙  橋  浩  之 

補 佐  芳  賀  和  則 

書 記  菅  原  美  樹 
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 開 議        〈午後３時００分〉 

 

○開議の宣告 

○議長（今野正明） ご参集、誠にご苦労様です。 

  これより令和４年第２回白鷹町議会定例会10日目の会議を行います。 

  ただいまの出席議員は全員であります。 

  定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を開きます。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○議事日程の説明 

○議長（今野正明） 本日の会議は、お手元に配付の追加変更議事日程により進めます。 

  早速、議事に入ります。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○行政報告 

○議長（今野正明） 日程第１、行政報告を行います。町長、佐藤誠七君。 

              〔町長 佐藤誠七 登壇〕 

○町長（佐藤誠七） 行政報告を行います。 

  地震対策についてであります。 

  ３月16日、昨日でございますが、午後11時36分に福島県沖を震源とする地震が発生い

たしました。被害に遭われた皆様に心よりお見舞いを申し上げます。 

  本町においても、昨年２月以来となる、震度５弱の大変大きな揺れを観測したことか

ら、翌17日午前０時10分、町長を本部長とする白鷹町災害対策本部を設置し、第３次配

備体制で情報収集と確認に当たってまいりました。 

  その後、午前１時に第２回対策本部会議を開催し、職員の準備体制を第２次配備に引

き下げて引き続き警戒に当たり、午前６時より、消防団にもご協力いただき、町内の巡

回や防災重点ため池の確認などを行い、第３回、第４回の本部会議を開催し、情報共有

を行った結果、町内施設等の被害は確認されませんでした。 

  また、保育園、小学校は、施設、通学路の安全が確認されたことから、通常どおりの

通園、登校となっております。 

  しかし、地盤の緩みや、積雪が不安定になっている可能性もあることから、対策本部

体制を維持し、地震活動の状況を注視しながら情報収集を行い、土砂災害や雪崩にも注

意、警戒してまいります。 

  以上、行政報告といたします。 

○議長（今野正明） 行政報告が終わりました。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○議第３２号の上程、説明、質疑、討論、採決 



 

- １１２ - 

○議長（今野正明） 日程第２、議第32号 白鷹町副町長の選任についてを議題といたし

ます。 

  ここで、教育次長、田宮 修君の退場を求めます。 

              〔教育次長 田宮 修 退場〕 

○議長（今野正明） 提案理由の説明を求めます。町長、佐藤誠七君。 

              〔町長 佐藤誠七 登壇〕 

○町長（佐藤誠七） ただいま上程になりました、議第32号 白鷹町副町長の選任につい

ての提案理由を申し上げます。 

  白鷹町副町長、横澤浩氏は、令和４年３月31日に任期が満了するので、その後任者を

選任するため提案するものであります。 

  提案する者は、住所、白鷹町大字十王2425番地３。氏名、田宮 修。生年月日、昭和

42年２月13日であります。 

  何とぞ同意賜り、ご選任賜りますことを心よりお願いを申し上げます。 

○議長（今野正明） 説明が終わりました。質疑を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） 質疑なしと認めます。 

  討論を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、採決いたします。 

  議第32号について、原案のとおり同意と決するに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本案は原案のとおり同意することに決しました。 

  ここで、田宮 修君の入場を許可いたします。 

              〔教育次長 田宮 修 入場〕 

○議長（今野正明） 暫時休憩いたします。 

              休 憩   

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○議長（今野正明） ここで、ただいま副町長に選任、同意されました田宮 修君より、

ご挨拶をいただきます。 

              〔教育次長 田宮 修 登壇〕 

○教育次長（田宮 修） 議会開会中の貴重な時間をいただき、ご挨拶する機会をいただ

き、誠にありがとうございます。 

  そして、ただいまは、私の副町長の選任に対しまして、議員の皆様の御同意を賜りま

したこと、心より感謝申し上げます。ありがとうございます。 

  本町も、人口減少、少子高齢化といった様々な課題があるわけで、それに加え、新型
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コロナ対応ということで非常に大変な状況ではございますが、佐藤町長が就任以来掲げ

てございます「共創のまちづくり」、この理念を忘れず、町民の皆様の幸せのために、

職員と共に知恵を出し、汗をかき、力を結集すれば、必ず道は開けると確信してござい

ます。 

  私自身、まだまだ未熟ではございますが、これまで横澤副町長をはじめ、議員の皆様、

職員の皆様からいただいたご指導を胸に、佐藤町長の補佐役としてしっかりお支えし、

一生懸命職務を果たすつもりでございます。 

  議員の皆様には、引き続きご指導、ご鞭撻賜りますようお願い申し上げ、ご挨拶とさ

せていただきます。 

  どうぞよろしくお願いいたします。（拍手） 

○議長（今野正明） ここで、私から一言申し上げます。 

  人口減少、少子高齢社会の進行により、地方を取り巻く環境は依然として厳しい状況

が続いております。 

  本町では、第６次白鷹町総合計画前期基本計画に掲げる町の将来像、「人、そして地

域がつながり 輝き続ける 潤いのまち」の実現を目指し、「人づくり」「産業・経

済」「地域力」「定住化」を施策の柱にまちづくりを進められておりますが、人口減少

緊急対策をはじめ、新型コロナウイルス感染症対策と社会経済活動の立て直し、西廻り

幹線道路をはじめとする主要道路整備や国道348号線の再整備等の多くの課題が山積し

ております。 

  田宮 修君におかれましては、高い見識と豊富な行政経験を生かし、佐藤町長を補佐

し、積極的に、なおかつ丁寧に、町民福祉の向上並びに魅力あるまちづくりにご尽力さ

れるようお願い申し上げます。心からのご活躍をご期待申し上げます。 

  ありがとうございました。お席にお戻りください。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

              再 開   

○議長（今野正明） 休憩前に復し、再開いたします。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○議第３３号の上程、説明、質疑、討論、採決 

○議長（今野正明） 日程第３、議第33号 白鷹町教育委員会教育長の任命についてを議

題といたします。 

  提案理由の説明を求めます。町長、佐藤誠七君。 

              〔町長 佐藤誠七 登壇〕 

○町長（佐藤誠七） ただいま上程されました、議第33号 白鷹町教育委員会教育長の任

命についての提案理由を申し上げます。 

  白鷹町教育委員会教育長、沼澤政幸氏は、令和４年３月31日に任期が満了するので、
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その後任者を任命するため提案するものであります。 

  提案する者は、住所、白鷹町大字畔藤2022番地の５。氏名、衣袋慶三。生年月日、昭

和37年１月26日であります。 

  何とぞご同意賜り、ご選任くださるように、よろしくお願いを申し上げます。 

○議長（今野正明） 説明が終わりました。質疑を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） 質疑なしと認めます。 

  討論を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、採決いたします。 

  議第33号について、原案のとおり同意と決するに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本案は原案のとおり同意することに決しました。 

  ここで、衣袋慶三君の入場を許可いたします。 

              〔衣袋慶三 入場〕 

○議長（今野正明） 暫時休憩いたします。 

              休 憩   

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○議長（今野正明） ただいま教育長に選任されました衣袋慶三君より、ご挨拶をいただ

きます。 

              〔衣袋慶三 登壇〕 

○衣袋慶三 ただいまは、教育長にご同意賜りまして、光栄に存じます。誠にありがたく、

心から感謝を申し上げます。 

  教育長として、これまで沼澤教育長さんが担ってこられた職責を引き受けることにな

り、改めて教育長の責任の重さを痛感し、身の引き締まる思いでございます。もとより

微力ではございますが、皆様からご指導を賜りながら、町長様はじめ、教育委員、関係

機関、地域の皆様と連携し、全力で取り組んでまいりますので、どうぞよろしくお願い

を申し上げます。 

  昨年10月、研究会で白鷹中学校の授業を参観する機会がありました。感染症対策をし

ながら、学習課題に粘り強く取り組む生徒の様子、教師、生徒同士が温かく関わる様子

が印象的でした。白鷹町の教育、「学び、集い、笑顔かがやく白鷹人」の目指す姿の一

端と感銘を受けたところでした。継続し、発展できるよう頑張ってまいります。 

  感染症対策や昨夜のような地震への対応など、危機管理を徹底して児童生徒の安全・

安心を確保し、誰一人取り残さず、子どもたちの一人一人のよさを伸ばし、能力や可能

性を最大限発揮できる学校教育、信頼される学校を目指して、各学校と共に取り組んで
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まいります。 

  さらに、町民の皆様方が生きがいを持って生活し、白鷹町で暮らせてよかったと心か

ら思っていただけるように、生涯学習、文化振興、生涯スポーツの振興に取り組んでま

いりたいと思っております。 

  町民を代表しておられる議員の皆様方から、ご指導を重ねてお願い申し上げまして、

ご挨拶とさせていただきます。 

  本日は、本当にありがとうございました。どうぞよろしくお願いいたします。（拍

手） 

○議長（今野正明） ここで、私から一言申し上げます。 

  本町を取り巻く環境は、出生数の急激な減少という危機的状況にあり、少子高齢社会

の進行により厳しい状況が続いております。 

  本町では、「学び、集い、笑顔かがやく白鷹人」の育成に向け、教育への取組が進め

られております。デジタル化やグローバル化といった社会的変化が予想を超えて進展す

る時代にあって、社会を生き抜く力を育み、子どもたちの可能性を広げられる取組が求

められております。 

  衣袋慶三君におかれましては、高い見識と豊富な経験を生かし、佐藤町長をサポート

し、町民福祉の向上、町の活性化、とりわけ子どもの学力向上及び健全育成をはじめと

する教育行政の推進にご尽力されるようお願いを申し上げます。 

  ご活躍を心からご期待申し上げます。よろしくお願いいたします。 

  ありがとうございました。ご退場ください。 

              〔衣袋慶三 退場〕 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

              再 開   

○議長（今野正明） 休憩前に復し、再開いたします。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○議第４号から議第１１号までの報告、討論、採決 

○議長（今野正明） 日程第４、議第４号 令和４年度白鷹町一般会計予算について（予

算特別委員長報告）から、日程第11、議第11号 令和４年度白鷹町立病院事業会計予算

について（予算特別委員長報告）までの令和４年度予算９件は関連がありますので、会

議規則第36条の規定により一括議題といたします。 

  令和４年度各会計予算９件は、予算特別委員会に審査の付託をした案件でありますの

で、委員長より審査結果の報告を求めます。予算特別委員長、奥山勝吉君。 

              〔予算特別委員長 奥山勝吉 登壇〕 

○予算特別委員長（奥山勝吉） 予算特別委員会審査報告書。 

  本予算特別委員会に付託の各会計予算は、審査の結果、下記のとおり決定しましたの
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で、白鷹町議会会議規則第76条の規定により報告いたします。 

  議案番号、件名、審査結果のとおり報告します。 

  議第４号 令和４年度白鷹町一般会計予算について、原案のとおり可決すべきもの。 

  議第５号 令和４年度白鷹町十王財産区特別会計予算について、原案のとおり可決す

べきもの。 

  議第６号 令和４年度白鷹町下水道特別会計予算について、原案のとおり可決すべき

もの。 

  議第７号 令和４年度白鷹町国民健康保険特別会計予算について、原案のとおり可決

すべきもの。 

  議第８号 令和４年度白鷹町農業集落排水特別会計予算について、原案のとおり可決

すべきもの。 

  議第９号 令和４年度白鷹町介護保険特別会計予算について、原案のとおり可決すべ

きもの。 

  議第10号 令和４年度白鷹町後期高齢者医療特別会計予算について、原案のとおり可

決すべきもの。 

  議第11号 令和４年度白鷹町水道事業会計予算について、原案のとおり可決すべきも

の。 

  議第12号 令和４年度白鷹町立病院事業会計予算について、原案のとおり可決すべき

もの。 

  以上、報告といたします。 

○議長（今野正明） 予算特別委員長の報告が終わりました。 

  これより、日程の順に討論及び採決を行います。 

  なお、採決は起立によって行います。起立しない場合は否決とみなします。 

  まず、議第４号 令和４年度白鷹町一般会計予算について討論を行います。 

  まず、原案に対し反対の方の発言を許します。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） 次に、原案に対し賛成の方の発言を許します。６番、笹原俊一君。 

              〔６番 笹原俊一 登壇〕 

○６番（笹原俊一） 令和４年度一般会計予算に対し、賛成の立場で討論を行います。 

  初めに、迅速で順調な新型コロナワクチン接種事業への取組を行ってくださる関係者

の皆様のご尽力に感謝を申し上げます。一刻も早い新型コロナウイルス感染症の収束を

望むものであります。 

  令和４年度予算は、コロナ禍を踏まえ、アフターコロナを見据えた予算となっている

ものと感じます。「人づくり」「産業・経済」「地域力」「定住化」の４つの分野を施

策の柱として着実に進めるとしております。 
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  施策の柱ごとに主なものを挙げれば、１番目の「人づくり」では、全年齢の保育料無

償化に加え、副食費も無償化されること、また、医療的ケア児の受入れ体制の整備は、

子育て世帯への大きな支援となります。 

  教育分野では、ＧＩＧＡスクール構想として１人１台の端末を使った学習が本格化す

る中で、ＩＣＴ活用支援員の配置は、教師、生徒、児童にとって大きな力になる取組で

す。円滑な授業が進められ、有効活用されることを望みます。 

  次の柱、「産業・経済」の分野では、６次産業化推進拠点施設の整備により、所得向

上や雇用の確保につながる取組に期待します。 

  主伐期を迎えた林業政策では、新たな路網の整備など実際に仕事ができる環境を整え、

森林とつながる暮らしビジョンに沿った緑の環境循環システム実現への取組を期待しま

す。 

  有害鳥獣対策では、引き続き電気柵への助成などに取り組み、被害の拡大を抑えると

しています。特に、集落ぐるみの広域的な設置の効果が見られることから、成功事例を

共有し、住民と一丸となった取組を求めます。 

  新たな産業用地確保に向けた立地調査も実施されます。若者の定住につながる結果に

なるよう期待します。 

  次に、「地域力」の分野では、要支援者の個別の実情に合わせた避難行動計画がつく

られます。これまで取り組んでこられた自主防災組織の後押しとなるような取組である

と評価をいたします。 

  地球温暖化実行計画がつくられます。町民が自分ごとと捉え、楽しみながら温暖化対

策に取り組める事業の展開を期待いたします。 

  健康づくりの事業では、第２期健康と福祉の里構想が策定されております。町内開業

医、福祉施設等との良好な関係が築かれておりますが、人口減少、高齢社会の中で、今

後の町内医療体制の在り方も含め、持続可能なまちづくりを進められるよう計画された

い。 

  また、鷹山地区コミュニティセンター整備の本格実施に向けた準備、蚕桑地区コミュ

ニティセンターの長寿命化に向けた調査が進みます。地域づくり推進交付金を活用した

特色ある事業も、文字どおり地域力を育む取組になるよう、引き続きの支援に期待いた

します。 

  最後に、「定住化」の施策については、高齢者の大事な足となるデマンドタクシーの

運行の継続、町外延伸便の増便で、より利便性の向上が感じられ、利用者が増加するこ

とに期待いたします。 

  若者定住の施策は、子育て支援住宅の増設や促進住宅の建設に期待します。若い世代

の多様な暮らし方に合わせた入居条件の設定が肝要と考えます。 

  ウクライナへのロシア軍の侵攻によって、国際情勢は混沌としています。ロシアへの
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経済制裁による影響が本町にも及ぶのは必然です。足元を見れば、長引くコロナ禍、加

速する少子高齢化、先を見れば厳しい現実の連続ではありますが、経験豊かな佐藤町長

の政治的・行政的手腕が発揮されることをご期待申し上げ、賛成討論といたします。 

○議長（今野正明） ほかに討論はございませんか。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） 討論終結と認めます。 

  これより採決いたします。 

  議第４号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本予算は委員長報告のとおり可決することに決

しました。 

  次に、議第５号 令和４年度白鷹町十王財産区特別会計予算について討論を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、直ちに採決いたします。 

  議第５号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本予算は委員長報告のとおり可決することに決

しました。 

  続いて、議第６号 令和４年度白鷹町下水道特別会計予算について討論を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、直ちに採決いたします。 

  議第６号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本予算は委員長報告のとおり可決することに決

しました。 

  次に、議第７号 令和４年度白鷹町国民健康保険特別会計予算について討論を行いま

す。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、直ちに採決いたします。 

  議第７号について、委員長報告のとおり可決するに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本予算は委員長報告のとおり可決することに決

しました。 

  次に、議第８号 令和４年度白鷹町農業集落排水特別会計予算について討論を行いま

す。 
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              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、直ちに採決いたします。 

  議第８号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本予算は委員長報告のとおり可決することに決

しました。 

  次に、議第９号 令和４年度白鷹町介護保険特別会計予算について討論を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、直ちに採決いたします。 

  議第９号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本予算は委員長報告のとおり可決することに決

しました。 

  次に、議第10号 令和４年度白鷹町後期高齢者医療特別会計予算について討論を行い

ます。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、直ちに採決いたします。 

  議第10号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本予算は委員長報告のとおり可決することに決

しました。 

  次に、議第11号 令和４年度白鷹町水道事業会計予算について討論を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、直ちに採決いたします。 

  議第11号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本予算は委員長報告のとおり可決することに決

しました。 

  次に、議第12号 令和４年度白鷹町立病院事業会計予算について討論を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、直ちに採決いたします。 

  議第12号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方の起立を求めます。 

              〔賛成者起立〕 

○議長（今野正明） 全員起立。よって、本予算は委員長報告のとおり可決することに決

しました。 
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    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○議第３４号の上程、説明、質疑、討論、採決 

○議長（今野正明） 日程第13、議第34号 令和３年度白鷹町一般会計補正予算（第12

号）についてを議題といたします。 

  提案理由の説明を求めます。町長、佐藤誠七君。 

              〔町長 佐藤誠七 登壇〕 

○町長（佐藤誠七） ただいま上程になりました、議第34号 令和３年度白鷹町一般会計

補正予算（第12号）についての提案理由を申し上げます。 

  本件につきましては、国の事業採択を受けた鷹山地区拠点施設整備事業に着手すると

ともに、新型コロナウイルスワクチン接種事業について追加対応を行うものです。 

  対応する財源といたしましては、国庫支出金、地方債及び繰越金で対処するものであ

ります。加えて、繰越明許費と地方債の補正を行うものであります。 

  以上の結果、歳入歳出それぞれ３億8,500万円を追加し、歳入歳出それぞれ103億

2,600万円とするものであります。 

  なお、内容につきましては、総務課長より説明いたさせますので、よろしくご決定賜

りますようお願いを申し上げます。 

○議長（今野正明） 総務課長、樋口 浩君。 

○総務課長（樋口 浩） ご説明いたします。 

  補正予算書１ページをご覧ください。 

  議第34号 令和３年度白鷹町一般会計補正予算（第12号）。 

  令和３年度白鷹町一般会計補正予算（第12号）は、次に定めるところによる。 

  歳入歳出予算の補正。 

  第１条、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ３億8,500万円を追加し、歳入歳出

予算の総額を歳入歳出それぞれ103億2,600万円とする。 

  第２項、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳

入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算補正」による。 

  繰越明許費。 

  第２条、繰越明許費の追加は、「第２表 繰越明許費補正」による。 

  地方債の補正。 

  第３条、地方債の追加は、「第３表 地方債補正」による。 

  予算説明書の３ページをご覧ください。 

  款項目、補正額、計、主な内容を申し上げます。 

  ２、歳入。 

  14款国庫支出金２項国庫補助金１目総務費国庫補助金、１億7,720万円、３億7,683万

9,000円、地方創生拠点整備交付金でございます。 
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  ３目衛生費国庫補助金、495万1,000円、4,264万4,000円、新型コロナウイルスワクチ

ン接種体制確保事業費補助金でございます。 

  19款１項１目繰越金、2,564万9,000円、６億1,767万5,000円。 

  21款１項町債１目総務債、１億7,720万円、３億2,580万円、一般補助施設整備等事業

債でございます。 

  次のページ、お願いします。 

  ３、歳出。 

  ２款総務費１項総務管理費14目まちづくり推進費、３億8,000万円、４億2,348万円、

鷹山地区拠点施設整備関係の経費でございます。 

  ４款衛生費１項保健衛生費５目予防費、500万円、１億6,300万2,000円、新型コロナ

ウイルスワクチン接種の経費でございます。 

  予算書の４ページにお戻りください。 

  第２表、繰越明許費補正。 

  追加でございます。 

  款項、事業名、金額の順に申し上げます。 

  ２款総務費１項総務管理費、鷹山地区拠点施設整備事業、３億8,000万円。 

  ４款衛生費１項保健衛生費、新型コロナウイルスワクチン接種事業、1,100万円。 

  第３表、地方債補正。 

  追加でございます。 

  起債の目的、一般補助施設整備等事業。 

  限度額、１億7,720万円。 

  起債の方法、利率につきましては、借入先との協定による。 

  償還の方法につきましては、借入先の貸付条件による。ただし、財政上の都合により

償還年限を短縮し、または、低利に借り換えることができる。 

  以上でございます。 

○議長（今野正明） 説明が終わりました。質疑を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） 質疑なしと認めます。 

  討論を行います。 

              〔「なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） なければ、採決いたします。 

  議第34号について、原案のとおり決するにご異議ございませんか。 

              〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） ご異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されまし

た。 
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    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○委員会の閉会中の継続調査について（議会運営委員会） 

○議長（今野正明） 日程第14、委員会の閉会中の継続調査について（議会運営委員会）

を議題といたします。 

  議会運営委員会から、会議規則第74条の規定により、配付している申出書のとおり、

閉会中の継続調査の申出があります。 

  お諮りいたします。本件については、申出のとおり、閉会中の継続調査とすることに

ご異議ございませんか。 

              〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（今野正明） ご異議なしと認めます。よって、本件は申出のとおり、継続調査と

することに決しました。 

    ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――     

○閉会の宣告 

○議長（今野正明） 以上で、本定例会に付議された案件の審議は全部終了いたしました。 

  ここで、このたび、３月31日をもって退任なさいます、横澤 浩副町長と沼澤政幸教

育長が議場におられますので、お二人よりご挨拶をお願いしたいと存じます。 

  初めに、横澤副町長、お願いいたします。 

○副町長（横澤 浩） 本日、議会の皆様から発言の機会を与えていただきましたこと、

ここに深い感謝の意を込めて、ご挨拶を申し上げたいと存じます。 

  省みますと、議会、執行部と、それぞれの立場で政策をつくり上げていくこの議場に、

執行部の一員として平成２年６月定例会から財政担当として関わり、本日、令和４年３

月定例会まで、多くの諸先輩の皆様にご指導、ご鞭撻をいただきましたこと、私自身に

とりましても、実り多い貴重な時間の積み重ねでございました。改めて、深く感謝を申

し上げます。 

  さて、時代は、急激な人口減少社会をまちづくりの最大の課題と捉える中、新型コロ

ナウイルス感染症、多発する自然災害の猛威、さらにはウクライナの軍事侵攻など、グ

ローバルなデジタル化とともに、私たちの日常生活にも深く関わり、大きく社会が変容

していく中に、私たちは課題を丁寧に解決し、未来を切り開いていくことが求められて

いると感じております。 

  改めて、町民お一人お一人の幸せを第一に、安全で安心な白鷹町を共につくり上げて

いくまちづくり、共創のまちづくり、皆様方のご活躍とご健勝、そして白鷹町のご発展

を心から祈念申し上げ、退任に当たりご挨拶とさせていただきます。 

  ありがとうございました。（拍手） 

○議長（今野正明） ここで、私から一言、お礼を申し上げます。 

  横澤副町長におかれましては、８年間という長きにわたり、佐藤町長をしっかりと支



 

- １２３ - 

えていただくとともに、議会に対しましても懇切丁寧な対応と気配りをしていただきま

したことに、改めて感謝を申し上げます。 

  今後は、健康には十分ご留意いただきまして、ご活躍されますことをご祈念申し上げ、

議会を代表してのお礼の言葉といたします。 

  本当にありがとうございました。 

  続きまして、沼澤教育長、お願いいたします。 

○教育長（沼澤政幸） このたび、任期満了によりまして退任することになりました。退

任に当たり、御礼の言葉を申し述べさせていただきます。 

  平成28年４月より、教育長の任に当たらせていただきました。この６年間という長い

間、見識が浅く、知見のない私が、重職を何とか務めさせていただくことができました

のも、これもひとえに、議会議員の皆々様、そして町当局の皆様、さらには関係機関の

皆様方の温かいご指導と並々ならぬご支援の賜物と心から感謝を申し上げます。本当に

ありがとうございました。 

  議会議員の皆々様や町当局からは、教育、子育てを町の重要課題として、学校教育、

生涯学習、文化・芸術の振興、生涯スポーツに、物心両面にわたってこの上ないほどの

ご支援を賜りました。 

  人的な面では、指導主事１名増、生活支援員１名増、ＡＬＴ３名増、英語活動推進員

の３年間配置、地域学校協働活動推進員の１名増、図書館司書の１名増と館長の常勤化、

学芸員の配置、部活動指導員の配置、ＩＣＴ活用推進員の配置をしていただきました。

少子化と人員削減の流れの中で、他市町がうらやむ充実ぶりでございました。 

  施設・設備面では、ほかの自治体に先駆けてのエアコン設置やＧＩＧＡスクールの端

末整備、そして荒砥小学校の大規模改修、蚕桑小学校のプールと屋根の改修、鮎貝小学

校プールの改修と駐車場整備、新図書館・歴史民俗資料館のオープン、東陽の里グラウ

ンドの駐車場整備、野球場・ソフトボール場の改修などなど、本当にありがたいことで

ございました。荒砥高等学校、白鷹高等専修学校への支援も、絶大なものでございまし

た。上山市や東根市から本町に赴任した校長先生がおりましたけれども、口をそろえて、

「白鷹町ほど教育に予算をつけてくださる町はない」と申しておりました。私も全くそ

う思いますし、そのような町を心から誇りに思います。 

  こんなに厚く教育予算を配当していただきましたにもかかわらず、依然として課題が

ございます。特に、不登校・不適応傾向児童生徒がなかなか減らないこと、全国学力・

学習状況調査では物足りなさが残ることなどについては、大変申し訳なく思っており、

赤面の至りでございます。 

  今後は、新体制で課題解決、そして白鷹町の教育を発展させていただけるものと信じ

ております。まちづくりと教育行政が一体となって、「学び、集い、笑顔かがやく白鷹

人」が一層育成されますことを心から念じております。 



 

- １２４ - 

  結びになりますが、議員の皆様、町当局の方々には、温かく支えていただきましたこ

とに改めて心から感謝を申し上げますとともに、白鷹町、白鷹町議会のますますの発展

と皆様のさらなるご活躍、そして町民の皆さんお一人お一人の幸せを切に願いまして、

御礼と退任の挨拶とさせていただきます。 

  ６年間、本当にありがとうございました。お世話になりました。（拍手） 

○議長（今野正明） ここで、私から御礼を申し上げます。 

  沼澤教育長におかれましては、６年間という長きにわたり、白鷹町の教育にご尽力を

いただき、感謝を申し上げます。 

  この間、子どもたちの学力向上、健全育成はもとより、学校給食共同調理場の民間委

託、図書館を含むまちづくり複合施設の建設、東京オリンピック・パラリンピックへの

取組、ＧＩＧＡスクールの本格スタート、荒砥高校の存続問題など、多くの課題に精力

的に取り組まれ、対応していただきました。 

  議会に対しましても、懇切丁寧な対応と気配りをいただきましたことに、改めて感謝

を申し上げます。 

  今後は、健康には十分ご留意いただきまして、活躍されますようご祈念を申し上げ、

議会を代表しての御礼の言葉といたします。 

  本当にありがとうございました。 

  どうぞ、お席にお戻りください。 

  以上をもって、令和４年第２回白鷹町議会定例会を閉会いたします。 

  ご苦労さまでした。 

 

 閉 会       〈午後３時５１分〉 

 


